
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ．１００５ 
２０１６年７月１７日 
電話 ３２８－２６５６ 
FAX ３５９－５０４７ 

熊本市中央区手取本町１-１ 3 階 

下位   

メール：kumamsu@gamma.ocn.ne.jp 
HP：http://www.jcp-kumamoto.com/ 
 

 

施設名 被害想定額

熊本城 ５６４億円

市民病院 ２５８億円

学校施設 ２２８億円

本庁舎・市営駐車場・駐輪場 ５億円

古京町別館 １０億円

動植物園 １１億円

スポーツ施設（総合体育館・アクア
ドーム・水前寺競技場ほか多数）

４０億円

市民会館 ５億円

健軍文化ホール ２億円

ジェーンズ邸 ５億円

市営住宅 ６億円

その他（新都心プラザ・コミセン等） 約１５０億円

公共施設 計 約１２８４億

インフラ施設（道路・橋・河川・公園・
上下水道等）

約４３０億円

農作物等への被害 約９０億円

社会福祉施設 約６０億円

特別寄稿 

継
続
は
力
な
り
・
・ 

ま
さ
に
こ
の
言
葉
が
ぴ
っ
た
り
で
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
作
成
の
お

手
伝
い
を
さ
せ
て
貰
っ
て
数
年
に
な
り
ま
す
が
、そ
の
ず
っ
と
前
か

ら
、
市
民
と
市
政
を
結
ぶ
大
切
な
役
割
を
担
い
、
週
１
回
の
定
期
発

行
を
続
け
て
こ
ら
れ
た
、議
員
と
事
務
局
の
方
々
の
ご
尽
力
に
頭
が

下
が
り
ま
す
。 

イ
ン
タ
ー
ネ
ッ
ト
で
調
べ
る
と
、全
国
の
共
産
党
市
議
団
で
、「
市

議
会
だ
よ
り
」
や
「
ニ
ュ
ー
ス
」
を
発
行
し
て
い
ま
す
が
、
こ
れ
ほ

ど
長
い
期
間
を
毎
週
欠
か
さ
ず
発
行
し
、市
民
に
親
し
ま
れ
て
い
る

取
り
組
み
は
特
筆
す
べ
き
こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。 

そ
し
て
、過
去
に
発
行
さ
れ
た
市
議
会
だ
よ
り
も
パ
ソ
コ
ン
や
ス

マ
ホ
か
ら
ダ
ウ
ン
ロ
ー
ド
し
て
簡
単
に
読
む
こ
と
が
で
き
る
の
で
、

時
系
列
を
追
っ
て
、
そ
の
時
々
の
市
民
の
要
望
や
、
市
議
会
の
賛
否

の
状
況
、
市
政
の
問
題
を
知
る
こ
と
が
で
き
ま
す
。 

例
え
ば
、
二
〇
一
五
年
二
月
一
日
発
行
の
９
３
５
号
で
は
、
熊
本

市
に
対
し
、耐
震
基
準
を
満
た
し
て
い
な
い
熊
本
市
民
病
院
の
建
て

替
え
を
緊
急
に
申
し
入
れ
て
い
ま
す
。熊
本
地
震
の
起
き
る
一
年
以

上
も
前
の
こ
と
で
す
。
こ
う
し
た
記
事
か
ら
も
、
市
民
の
い
の
ち
を

一
番
に
考
え
る
共
産
党
市
議
団
の
働
き
が
よ
く
わ
か
り
ま
す
。 

そ
の
時
々
の
ホ
ッ
ト
な
課
題
を
わ
か
り
や
す
く
編
集
さ
れ
て
、た
い

へ
ん
読
み
や
す
い
「
市
議
会
だ
よ
り
」
で
す
。
私
も
読
者
の
一
人
と

し
て
今
後
と
も
楽
し
み
に
し
て
い
ま
す
。 

 
 

大
畑
靖
夫
（
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
担
当
）

 

 

熊本地震での市有施設の被害想定額  地元紙７月１０日付に「ＭＩＣ

Ｅ『進める』」との見出しで、大

西市長へのインタビュー記事が

掲載されました。  

熊本地震からの復旧・復興の取

り組みのさなか、３２３億円のＭ

ＩＣＥ施設整備を進めるとの記

事に、市民からも大きな疑問の声

が寄せられました。 

市の担当課に確認したところ、

「記事の内容は正しくなく、市民

生活の再建を優先するべきであ

り、ＭＩＣＥ整備の内容や時期な

ども現在検討している」との説明

がありました。 

多くの住宅が被害を受け、いま

だ修繕や再建が進んでいません。

公共施設等についても、機能回復

に向け左表の通り、莫大な費用を

要します。３２３億円のＭＩＣＥ

整備は凍結し、公共施設や住宅再

建を最優先に取り組むべきです。 

（
控
室
か
ら
） 

 

あ
べ
広
美
候
補
が
の
こ
し
た
も
の 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

や
ま
べ
ひ
ろ
し 

 

参
議
院
選
挙
が
終
わ
り
ま
し
た
。
結
果
と
し
て
国
会
で
の

勢
力
図
を
大
き
く
塗
り
か
え
る
こ
と
は
、
か
な
い
ま
せ
ん
で

し
た
が
、
市
民
・
野
党
共
闘
の
候
補
が
、
全
国
３２
の
１
人
区

の
う
ち
１１
選
挙
区
で
勝
利
し
、
前
回
参
院
選
の
２
選
挙
区
か

ら
大
き
く
躍
進
し
ま
し
た
。
ま
た
、
日
本
共
産
党
も
改
選
議

席
倍
増
の
６
議
席
を
か
ち
と
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。 

 

熊
本
選
挙
区
で
は
市
民
の
押
し
上
げ
に
よ
り
、
あ
べ
広
美

候
補
を
全
国
に
先
駆
け
て
擁
立
、
選
挙
に
臨
み
ま
し
た
。
し

か
し
、
熊
本
地
震
で
選
挙
戦
の
様
相
が
一
変
し
ま
す
。
あ
べ

候
補
は
自
ら
も
被
災
し
車
中
泊
を
続
け
る
な
か
、
避
難
所
を

丹
念
に
ま
わ
り
、
被
災
者
の
生
の
声
を
聞
き
ま
し
た
。
そ
れ

を
も
と
に
、
野
党
議
員
ら
と
政
府
交
渉
に
臨
む
な
ど
、
被
災

者
本
位
の
復
興
を
訴
え
ま
し
た
。
ま
た
、
争
点
か
く
し
に
走

る
与
党
に
対
し
て
は
、「
安
保
法
制
廃
止
」「
憲
法
改
悪
反
対
」

「
ア
ベ
ノ
ミ
ク
ス
に
よ
る
格
差
の
是
正
」
を
真
正
面
か
ら
訴

え
、
期
待
と
共
感
を
広
げ
ま
し
た
。 

 

残
念
な
が
ら
議
席
に
は
届
き
ま
せ
ん
で
し
た
が
、
こ
の
保

守
王
国
熊
本
で
市
民
が
野
党
の
背
中
を
押
し
た
、
ま
さ
に
『
市

民
革
命
』
の
シ
ン
ボ
ル
と
し
て
先
頭
で
た
た
か
っ
た
、
あ
べ

広
美
候
補
が
の
こ
し
た
も
の
を
、
し
っ
か
り
と
引
き
継
ぎ
発

展
さ
せ
る
こ
と
が
、
私
た
ち
の
責
務
だ
と
痛
感
し
て
い
ま
す
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 7月 11日、北口和皇議員の不当要

求等を審査する「第 6回政治倫理審

査会」が開かれました。 

 

 

 地元の大農区長である北口議員は、

「隣接する里道の境界立ち合いがさ

れていないのに建築確認をするのは

おかしい」と、市や検査機関に異議

を唱えました。しかし、市は「境界 

 

 

 法定の建築確認期間は70日です。

しかも、現在建築確認の約 9割は民

間事業者が行っており、民間の場合

は業務約款で「35日以内」と定めら

れています。（合理的な理由がある場

合でも 70日以内）要するに、民間 

 

 

 竣工後の 2015年 2月 9日の里道

立合いには、都市建設局長他 10 名

が参加しました。里道の立会いに局

長が参加した例はなく、異例の立会

いになりました。しかも、この場で

も北口議員は大声を張り上げました。 

 

 

 

 

中央区国府に建設されたサービス付

高齢者住宅の建築確認にかかわる問

題が審理されました。 

 

 

確定は審査の対象外である」と、北

口議員にも説明し、検査機関には確

認作業を淡々と進めてほしいと伝え

ていました。北口議員の言い分には

全くの道理がありません。 

 

 

で確認をする場合は、かなりスピー

ディに建築確認が行われて行きます。 

 今回の高齢者住宅の場合は、最長

70日の約 2倍の期間を要しており、

異例の状態です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賃貸アパートや借家の方も支給の対象となります 

生活再建支援制度 

異例づくめのサービス付高齢者住宅の建築確認 

北口和皇議員の違反を問う「政治倫理審査会（第 6回）」開催 

竣工後の里道立会いに、異例の「都市建設局長」参加 

北口議員は、建築確認に関係ない「里道の境界確認」を理由に抗議 

日本共産党市議会だより2016年7月17日号（№1005） 

法定期間（70日）の 2倍の「136日」を要した異例の建築確認 

 住宅が全壊（大規模半壊）の被害を受けられた世帯に対して支援金が

支給されます。アパートや借家にお住まいの方も支給対象となります。 

「大家さんだけが対象になると思っていた」「アパートなので、り災証

明の手続きをしていない」など、制度が活用されていない場合もありま

す。支給金額は下表のとおり（単身世帯は３/４）です。 

次回の審査会には 

北口議員の弁明も 

 7 月下旬から 8 月上旬に予定

される次回の政治倫理審査会に

は、北口議員に弁明の機会が設

けられる予定です。 

ど、支援制度が十分に活用さ

れていないケースも少なくあ

りません。問い合わせの多い

相談をもとに、制度をご紹介

します。 

市民税や国保料の減免 

 半壊以上の被害を受けられた方は、市民税や国民健康保険料の減免

が受けられます。ただし、り災証明が発行されただけでは減免となら

ず、減免申請が必要です。 

ご存知ですか？ 様々な震災支援制度 

 震災の被災者支援制度につい

ての相談が多く寄せられていま

す。制度そのものが知られていな

いことや、自分自身が制度の対象

となっていることを知らないな

◆ ご不明な点があれば 市議団 ３２８－２６５６ までご連絡ください 


